

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

TELÉFONO 27.—CALLE SAN FERNANDO, NÚMERO 3.

CONSULTAS DE 11 A 1

Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.

Duchas de aire caliente y frío.

Galvanocauter, Radioscopia y Masaje vibratorio.

Electricidad estática

Baños, ducha, etc. y corrientes de Morton.

El fin de la guerra

Se recibe muy escasa correspondencia de los Imperios de la Europa central. Es la censura severísima y en las cartas particulares sólo se permite hablar de la guerra generalizando mucho y siempre con referencia a hechos que ya pertenezcan al dominio público.

A pesar de esta incomunicación, de vez en cuando llega, por medios que nuestra discreción vea referir, alguna epístola de autorizada procedencia, que contiene impresiones respetabilísimas. Tenemos a la vista una de estas cartas, fechada en Viena el 15 de junio, en la que se vaticina la inmediata caída de Lombard y Varsovia.

La capital de Polonia será tomada por los austro-alemanes durante el mes de julio actual, y el plan de los Estados Mayores imperiales parece ser el de cambiar por completo, una vez dueños de Varsovia, el sistema de guerra hasta hoy empleado en los frentes rusos.

A la ofensiva sucederán la defensiva y el atrincheramiento. Con 700 000 hombres en la línea y 300 000 para cubrir bases, calculan los estrategas austro-alemanes que basta para contener los ataques enemigos.

Esta reducción de contingentes permitirá a los ejércitos imperiales llevar tres millones de hombres agarrados a la línea de Flandes y al frente francés. Probablemente, se renunciará por ahora al proyecto de invasión de Italia por estimar más útil y práctico el ataque a Francia rompiendo las líneas de los aliados y tomando sin reparar en sacrificios Dunquerque y Calais, mientras un ejército formidable se precipita sobre París.

Lograr a cualquier costa la capitulación de Francia es considerado por los alemanes como el prólogo de una paz inmediata, éxito que no conseguirían con tanta facilidad si desearan las idénticas esfuerzos en Italia.

Aun en el caso de obtener los austro-alemanes en territorio italiano victorias decisivas que obligasen a este país a pedir la paz, Francia y la Gran Bretaña, que comenzaron la guerra sin contar con el concurso de Italia, seguirían luchando. En cambio, abatida y destruida Francia y dueños los ejércitos imperiales de la costa del canal de la Mancha, Inglaterra tendrá que doblegarse.

Para evitar en lo posible el derramamiento de sangre abreviando los horrores de la guerra, se ha trazado este plan que el autor de la interesante obra juzga racionalísimo, dando a entender que adquirió sus impresiones en fuentes muy autorizadas.

De no sufrir entorpecimiento el desarrollo del proyecto, el aniversario de la declaración de guerra lo solemnizarían los alemanes en territorio francés con un ataque infinitamente más brioso que aquel de hace un año, que permitió a los huérfanos llegar hasta las puertas de París produciendo días de inquietud y

pánico que no se borrarán fácilmente de la imaginación francesa; es posible también, y conste que no aventuro en esta crónica opiniones propias, que la paz deseada por cuantos anhelan que cese tanto dolor humano, surja casi de improviso.

Hay en la carta de Viena unas palabras consoladoras que me permito reproducir:

«No es disparatada la suposición de que en septiembre próximo puedan cesar las hostilidades...»

Cirici Ventalló

Madrid julio de 1915

Un libro de Ruiz Pablo

A. Ruiz Pablo. «Clara sombra». Novela. — Un volumen de 184 páginas de 21 por 14 centímetros. Casa Editorial «Estudios» Barcelona, 1915. En rústica, 350 pts. encuadernado en tela, 350 pts.

La conocida revista mensual «Estudios», de Barcelona, que marcha hoy a la vanguardia de la actualidad hispanoamericana, acaba de publicar la siguiente crítica acerca de esta interesantísima novela:

El conflicto sentimental que se desarrolla en esta novela, es un drama entre almas sencillas y de una sola pieza. Almas buenas, de gran simplicidad psicológica, sin recodos subconscientes, ni complejidad es

problemáticas, son Fanny Steel y Jaime Vila, el hermano de éste Pepe y don Roque Murió, su sobrina Isabel y Margarita, únicos personajes que se movían en primer término, en el escenario de la vida que nos presenta el autor. La figura de una mujer, Fanny Steel, constituye el centro de la novela y en ella está el secreto de toda la rica emotividad del drama profundamente humano que el destino plantea entre los personajes del relato. Fanny Steel es una figura de mujer digna de la concepción de un gran novelista; posee todo el prestigio de una heroína de Bazac; la sugestión de su rara belleza física y moral, envuelve invenciblemente al alma del lector. La sabia mezcla de realidad y de idealidad que su creador ha puesto en la concepción de esta mujer excepcional, flor de virginidad y de martirio, es un acierto artístico de gran valor. La novela de su desarrollo en el ambiente de nuestra ciudad está en el fondo concebida como un trozo de vida real; sus personajes están tomados fielmente de esta sociedad barcelonesa, tan heterogénea por sus elementos, pero tan fija de carácter tomado en su conjunto. Todos los personajes, desde Jaime Vila a don Roque Murió, son vivo reflejo de la realidad ambiente, todos, menos esa Fanny Steel, raro y exótico producto de cruzamiento de dos razas tan heterogéneas como la inglesa y la mexicana, en cuyo espíritu se oculta una vida de idealidad que la hace vivir en un plano superior a los demás que la rodean. La aparición de esta mujer viene a alterar para siempre el equilibrio entre aquellas almas buenas y sencillas que seguían sin tropiezo el camino de su vida propia. Las circunstancias aparentes del matrimonio de Fanny Steel con el virgo Murió, relacionados con su rara y pura belleza, dan pie, a todas las pesadumbres que la rodean, a formarse de ella una idea equivocada. La irresistible irradiación de su espléndida hermosura es interpretada por los otros como educación diabólica; su serenidad, imposible, como fría y fina crueldad; el pobre Pepe

Vila, que no ha podido resistir al terrible prestigio de aquella rara belleza, cree que aquel a quien le ha seducido para despreciarle después con infernal sarcasmo. Aquella belleza exótica y lujurante se impone al lector, arrastrado por la impresión de su primera víctima, como un engendro sutilísimo del diablo, como una S. Lomé pronta siempre a tender los filos anillos de su alma de sirpiente para ahogar en ellos a las almas incautas que se expongan a los efectos de su terrible atracción. El lector, pues, se siente preparado a asistir un drama horrendo. La segunda víctima ha de ser Jaime Vila, el hombre íntegro, el varón sabio, el alma fuerte, que ha sabido domar al mismo destino. Pero en aquel momento, tiene lugar una sorpresa. Aquí está el secreto que constituye el encanto esencial de esta novela. La mujer-diablo es inofensiva para aquel varón fuerte. Pero cuando por confidencias de la misma Fanny Steel, ve el fondo limpio de su alma candorosa, y la mujer-diablo de su imaginación, se transforma en mujer ángel, entonces aquella torre de firmeza empieza a temblar hasta que cae con gran estrépito.

En esta parte del libro, que podemos llamar «transfiguración de Fanny Steel», se sobrepone el elemento ideal al real cada vez con más fuerza. La idealidad superior de aquella mujer que resplandece con la aureola de la virginidad y con el divino fulgor del dolor y del martirio, envuelven en un anhelo ardiente e infinito la pobre alma de aquel hombre fuerte, desviándole de la senda trillada por la que se desliza su vida, repartida entre los cuidados de la familia y los quehaceres de su profesión. La mujer ángel derrriba su fortaleza, y la pasión, una de esas pasiones forjadas por la mano implacable del destino, le levanta brutalmente hacia un ideal de vida espiritual inasequible, para dejarle caer en la dura realidad con el alma y la felicidad destruidas para siempre. Pero la mujer ángel vuela sobre su

involuntaria víctima y no quiere arrastrarle a la catástrofe definitiva a la que le arrastra su pasión. El sacrificio, el renunciamiento, la abnegación de esta mujer superior, corona el hondo drama de este libro. Fanny Steel se ataja para siempre, mar adentro, y se desvanece, como una de esas nubes arreboladas que flotan un momento sobre el mar al recibir los últimos destellos del sol poeniente, para desaparecer en las sombras azuladas de una noche de estío.

Barbey d'Aurevilly, escribió una serie de novelas dedicadas a la pintura de mujeres diabólicas. Tenía el propósito de escribir, más tarde, otra serie de novelas sobre mujeres angélicas; la muerte no le permitió su propósito. Pero juzgamos que este mismo plan, esta misma dualidad, impide una violencia manifiesta contra la realidad. Creemos que no hay mujeres diabólicas a un lado y angélicas al otro. El misterio inefable de «Eterno femenino» es a en que en la mujer, en toda mujer bella hay ángel y diablo juntamente; un ángel que produce en el corazón del hombre efectos diabólicos, un diablo que despierta en él ensueños angélicos; un ángel que es interpretado como un diablo como pasa en la heroína de esta novel; un diablo otras veces que toma la celestial apariencia de un ángel.

El señor Ruiz Pablo, autor de la novela, que ya se había distinguido en anteriores trabajos literarios, ha honrado la literatura castellana de Cataluña con una obra de raro mérito por su concepción y por el bello estilo y la consumida técnica novelística con que está ejecutada.

Sellos para colecciones

En la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Pasa del Príncipe, número 11, se ha recibido un extenso surtido en sellos de todas las naciones, a precios reducidísimos, pudiéndose adquirir, a elección, por series completas o en sellos sueltos. También se han recibido en dicho Establecimiento, álbums para colecciones de sellos.



bre este pobre doctor o sobre mí; tú eres un heredero legítimo, tienes derechos efectivos. Pero por Dios, no andemos en regateos sobre la repartición. ¿No somos como hermanos?

La emoción ahogaba su voz. Toinon dejó caer una lágrima en su vaso.

— ¡Hermanos! ¡hermanos! decía Champion con cierto retintín.

— ¿Cuánto vale la fábrica? preguntó bruscamente Matifay.

— Cuatrocientos mil francos.

— Sí, porque la hemos descreditado un poco en estos últimos tiempos, a fin de dar una explicación a la muerte algo prematura de nuestro pobre Jorge. ¡Una gran desgracia! y si se quisieran inquirir las causas...

— La muerte por la tristeza se parece a un envenenamiento, dijo el doctor con tono dogmático.

— ¡Sin duda! ese pobre Jorge ha muerto porque la fábrica decaía. Él no tenía una cabeza sólida; pero, en uno o dos años, nuestro amigo Champion, que es el industrial más fuerte de la comarca, habrá devuelto a Noirmont su valor real sean ochocientos mil francos.

Champion hizo un gesto negativo, pero sus labios no dejaron salir ninguna sílaba de protesta. Matifay, que se había detenido para esperar la objeción, continuó:

— Hay bonitos arbolados allá arriba, por la parte de Apreval. Los he examinado al venir. Los caminos se hacen; ved allí cortas que se pagarán caras el mejor día. Hay entre estas cortas, encinas que no daría yo a la marina por menos de cinco mil francos. Hay, además, cincuenta jornales de pradera de primera calidad en derrador de Noirmont, las alquerías, la Barra, la Trompardiéra, las Brutillas y otros lugares que no nombro. Todo eso forma una buena extensión de terreno, amigo Hércules. ¿Cuánto valen los prados de Noirmont y los arbolados de Apreval?

— ¡Oh! ¡pobre unos cincuenta mil francos!

CAPÍTULO III

Champion, Matifay, Toinón y compañía

La conversación se animaba. Champion se había bebido solo la mitad del frasco de aguardiente, como lo indicaba su feroz enrojecida. El doctor Toinón estaba un poco pálido, y dejaba casi intacta la copa de elixir de Garus que tenía delante. Matifay (Juan Bautista) prefería el anisete, y su descarada mirada, encubierta por dos espesas cejas de un rubio súcio, iba socarronamente de uno al otro.

Ha llegado la hora de presentar más particularmente a nuestros lectores a estos tres honorables personajes.

A todo señor todo honor: comencemos por el dueño de la casa.

Los inteligentes en conchología admiten todos como evidente el principio de que por la concha se reconoce la ostra. Aunque nosotros no somos de los que procuran hacer pasar la ciencia del rompecabezas a la novela, examinemos la

De Teatros

La empresa del Teatro Principal, nos participa que queda abierto un abono para las funciones de Zarzuela que han de celebrarse en dicho coliseo, cuyo debut tendrá lugar el día 17 del actual, con la compañía que debe llegar a esta el próximo jueves, compuesta de los siguientes artistas:

Primer actor y director, Paco Vidal; Maestro director y concertador, María Puchades; Primera tiple cantante, Paquita Rosal; Primera tiple cómico, S. Lud Rodríguez; Segunda tiple cómico, Amparito Alapont; Otra segunda tiple, Paquita Alapont; Tiple característica, Angela Serbi; Parroquias, Lolita Cruz y Manolita G. Lar; Barítono, Pedro Martínez; Tercer cómico Paco Parra; Actor gótico, Paco Casanovas; Actor de carácter, José Guillén; Otro actor cómico, Ricardo Perez; Segundas partes, Antonio Fuenteferri y José Morierat; Apuntadores, José Escosiaeta y Fernando Ortiz; 12 coristas de ambos sexos; decorado, sastrería, zapatería y peluquero todo propiedad de esta compañía.

Conoce profesores de orquesta. Repertorio, todas las obras recién estrenadas en Madrid y Barcelona, como «España de Pandetera» y algunas de antiguas, las de más éxito.

ADMINISTRACIÓN DEPOSITARIA de Hacienda de este Partido y Comisión de Evaluación del mismo.

Anuncio. Terminados los apéndices al amillamiento de fincas rústicas y urbanas de este distrito del movimiento ocurrido en este año, queda expuesto al público por espacio de ocho días a efectos de reclamación, pasados los cuales no se admitirá reclamación alguna.

Mahón 10 julio de 1915 — El Administrador Depositario Presidente, José Riera.

Banco del Comercio en liquidación

Se recuerda a los señores Accionistas que el día veinte de cada mes, a las nueve de la tarde, se reúne esta Sociedad en junta general en el local social, Angel 13. A.

Mahón 12 de julio de 1915. — El Secretario sustituto, Juan B. Taltavul.

MAHON

En la mañana de ayer un obrero trabajaba en el hurto del acreditado Profesor dentista don Antonio Codina, situado en la Punta de Calafguera, hallándose próximo a un cable eléctrico colocado en aquellas inmediaciones, tuvo la mala suerte de asirse a él, quedando fuertemente asido al mismo.

Viendo uno de sus compañeros el peligro que corría, se agarró a él para arrancarlo y quedó también asido.

Al verse en aquel crítico trance pidió auxilio a grandes voces, sin que nadie osara tocarlo, hasta que al fin otro de los compañeros se le ocurrió coger una herramienta y dar un certero golpe al cable, rompiéndolo y cortada por tanto la comunicación, quedaron en el acto salvos los dos obreros y salvadas sus vidas.

Ambos estuvieron unos momentos sin sentido y temiendo los demás operarios que algo grave les pasara, dieron de ello aviso al guardia municipal don Francisco Bagur, quien se personó en el lugar del suceso con un coche, ordenando fuesen conducidos los referidos heridos en casa del médico don Lorenzo Pons Marqués, el cual les curó de primera intención, declarando que fue cosa de pocos instantes el haberles podido librar de una muerte probable, pues de haber permanecido un minuto más hubiesen perecido electrocutados.

No nos cansaremos de repetir de que se observe gran cuidado con los hilos conductores de electricidad, pues de no tenerlo, el mejor día lamentemos una desgracia, la que no aconteció ayer por verdadero milagro.

Mañana miércoles en Santa María, a las nueve, se cantará Misa de «Requiem» en sufragio de un mahonés fallecido en Francia, víctima de una bala enemiga. Como vivía en Argel, le alcanzó la ley del servicio forzoso y fue obligado a tomar parte en la guerra europea en la cual halló la muerte.

Hace unos días despareció del predio «Turrubench vey» un joven aparcero.

De la desaparición dió cuenta el colono a la Guardia Civil, la que empezó en el acto a practicar las oportunas diligencias para averiguar su paradero.

Se nos asegura que en la tarde

de ayer fué hallado a orlado de una higuera, en el mismo predio.

El Juzgado de Alayor personóse en el lugar de la desgracia, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio de dicho pueblo.

El infortunado suicida tenía 24 años de edad.

Como oportunamente anunciamos, ayer mañana tuvieron lugar en la parroquia iglesia de Santa María solemnes funerales por el alma de la bondadosa señora doña Dolores Bernal, esposa que fue del Comandante retirado nuestro querido amigo don Félix Fernandez Barceló, falleciendo en Barcelona el 12 de julio del pasado año.

Dicho acto vióse en extremo concurrido, asistiendo al mismo distinguidas familias de esta ciudad, prueba inequívoca del aprecio en que se tiene al señor Fernandez Barceló a quien reiteramos lo propio que a sus hijos don Victoriano y don Félix y demás familia, la expresión de nuestro más sincero dolor.

Esta tarde es esperado en esta ciudad el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta diócesis.

Esta mañana a las nueve ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca».

El «Ciudadela» ha salido del puerto de su nombre para el de Alcudia, esta mañana a las once.

Copiamos de nuestro estimado colega «Correo de Mallorca»:

«Otro proyecto, muy loable también, por cierto, acaricia el señor Zornoza.

Como ya salen nuestros lectores, en agosto próximo se tendrá un nuevo cable telegráfico entre Mallorca y Menorca, que, partiendo de Alcudia, irá a Ciudadela. Pues el señor Zornoza está ahora trabajando activamente realizando estudios y gestiones a la vez, para que, aprovechando los costosísimos trabajos de tendido del cable telegráfico, se tienda otro telefónico, entre Alcudia y Ciudadela. Ello es de coste relativamente pequeño, pues sólo se trata, puede decirse, del valor del cable, toda vez que de todos modos, ha de tender uno telegráfico el vapor cable.

Si se realizase el proyecto del señor Zornoza, mediante teléfono podrían comunicarse entre sí los más lejanos pueblos de Mallorca y Menorca.

Celebraríamos poder ver conver-

tida en realidad tan agradable noticia.

Siguiendo antigua y tradicional costumbre, en la sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de Ciudadela se procedió al nombramiento de la Junta de Cajeros que ha de presidir las populares fiestas de San Juan durante el próximo bienio.

Resultaron elegidos los señores siguientes:

Cajero noble, don José de Vigo Fabra.

Mayordomo eclesiástico, Rdo señor don Antonio Marqués, Pbro. Beneficiado.

Payeses, Francisco Cursach Sintes del predio «Son Vella».

Juan Capó Casanovas, del predio «Torre del Ram».

Casado, menestral, Juan Benejam Mir, zapatero.

Soltero, del campo, Francisco Fedelich Boseh, del predio «Torre Vella».

Anoche fueron embarcadas para Palma a bordo del vapor «Monte Toro» catorce cabezas de ganado vacuno, dos mulas y una caballería.

En las primeras horas del día de hoy se ha declarado un incendio en los almacenes números 41 y 42 del Andén de Levante, que utiliza la Administración Militar como depósito de paja.

Dado inmediato aviso de ello, se han personado en el lugar del suceso las Autoridades, acudiendo además fuerzas del Regimiento de Menorca número 70 y de la Estación Torpedista, empezando los trabajos de extinción con la ayuda de las bombas y baldes de agua, la cual se ha logrado ya cerca de las diez, sin que el fuego tomara grandes proporciones.

Caso de propagarse el mismo, el incendio hubiera sido colosal por cuanto había cinco almacenes contiguos atestados de paja.

No hay que lamentar desgracia personal alguna.

Según carta de don Rafael Vellís, recibida por el Dr. Batlle, representante en ésta de la «Casa de América» de Barcelona, ha quedado constituida la Sociedad de Navegación para la línea Mediterráneo-América Occidental que ha de explotar el saire de Chile. En Londres se han colocado doce millones de pesetas en acciones de dicha Sociedad.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Rector de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen invitándonos a la solemne Misa mayor que se cantará a voces y con orquesta el viernes próximo, festividad de la Virgen del Carmen y a la brillante procesión que se celebrará el domingo 18 del corriente.

Agradecemos la atención y prometemos nuestra asistencia.

Nuestro querido amigo y paisano el Reverendo don Miguel Dalmede, Canónigo Doctoral, se encuentra en esta ciudad en donde pasará una temporada, asistiendo al propio tiempo a las solemnes fiestas de Nuestra Señora del Carmen.

Ayuntamiento de Mahón

IMPUESTO DE CONSUMOS

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la primera tarifa:

Carne vacuna, 26.186'000 kilos.— Despojos, 6.659 id.—Carne de cerdo 000 idem.—Despojos, 00 idem.—Cerdo salado, 1.223'000.—Aceites, 13.658'000 id.—Grados alcohólicos, 123.690 grados.—Licor, 25'000 litros.—Pastas, 1.811 kilos.—Almidón, 319 id.—Vinos, 33.553 litros.—Cerveza, 5.603 id.—Vinagre, 1.409 id.—Arroz y garbanzos 11.263 kilos.—Cebada y maíz, 16.233 id.—Legumbres, 5.794 id.—Pescado de mar, 27.849 id.—Id. en conserva, 281 id.—Jabón, 6.481'000 id.—Carbón, 88.917 id.—Idem cok, 00.000 id.—Sal, 1.759'000 id.—Conservas de frutas, 14'000 id.—Id. de hortaliza, 471 id.—Carne cerdo (particulares) 00 id.—Sidra, 27'000 litros.—Salvado arroz, 0.000 kilos.—Suma pesetas 18.481'42.

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la segunda tarifa:

Palominos, 179.—Tordos, 0.000.—Pavos 5.—Capones 0.—Gallinas 253.—Fochas, 00.—Pollos y conejos 996.—Cera 311'000 kilos.—Espermas 120 id.—Huevos 105.335.—Queso 7.246 kilos.—Leche, 70.249 id.—Manteca, 196'000 id.—Paja, 30.020 id.—Hielo, 000 id.—Algarrobas, 8.474 id.—Suma pesetas 2.327'98.

Mahón 30 de junio de 1915.—El Administrador, Juan Sitges.—El Intendente, Pedro Prats.

AGUA COLONIA GUILLERMINA
¡Éxito mundial!
Casa Buenaventura

Consumo público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 10 junio
1 vaca, 180 kilos, son Vidal (A ayor).
1 idem, 222, Alendar Sant Jeroni.
1 ternero, 247, son Bou (Alayor).
1 idem, 155'500, es Caregol (Ciudadela).
1 idem, 155, estancia Binillutí.
1 idem, 101, Santn Rita (Peirerías).
1 ternera, 118, idem.
3 carneros, 31, es ancia Turallu net.
6 idem, 62.500, Binifabini (4ercada).
4 idem, 54 le Cova (Alayor).
3 cabras, 37, Murellet.
Día 11 idem
1 vaca, 134 kilos, Sant Juan (Vilacar'os).
1 ternero, 189 son Bou (Alayor).
1 idem, 149, Algarruvet.
1 carnero, 6.500, idem.
4 idem, 40'500, Binifabini (Mercada).
1 idem, 15, Curniola.
2 idem, 32'500, propios.

Santor'al

Santo de hoy. — Stos. Anacleto, Egenio y Serapión mártir.

Santo de mañana. — Stos. Buenaventura, Jenaro, Justo y Mercelino.

Visita a la Corte de María — Mañana se hace a Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 13 de Julio de 1915

Parada: Regimiento de Infantería Menorca n.º 70.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Ramón Garcia.

Imaginería: Otro de Infantería don Pablo Lorenzo.

Hospital y provisiones: Primer Capitan de Infantería n.º 70.

Vigilancia: 11. Oficial del Regimiento n.º 70.

El Comandante Sargento Mayor accidental, Justo Martínez.

Habiéndose ausentado de esta plaza el Teniente Coronel Jefe de E. M. de este Gobierno Militar don Antonio Viquey Tallavull se ha hecho cargo accidentalmente de su cometido el Comandante del mismo Cuerpo don Valentín Massanet Beltrán.

El Excmo. señor General Gobernador se ha servido disponer que los Jefes principales de los Cuerpos y demás unidades de guarnición en esta Isla, exijan al que los cabos y soldados de los suyos respectivos lleven cortado el pelo según está mandado, sin exceptuar por ninguna concepto los que de dichas clases presten servicio en cualquier destino.

La Marítima

COMPañIA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos, nuestra Junta de Gobierno acordó que el viaje gratuito para los señores Accionistas a que el mismo hace referencia, tenga lugar en la expedición directa a Barcelona del día 17 del corriente, pudiendo regresar los excursionistas en la misma línea los días 20 y 24 del mismo y en la indirecta el día 22.

Los señores Accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse a esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente, y en Barcelona en el despacho de los señores Amengual y C.ª, S. en C., D.º de San Francisco, 13, bajos.

Mahón 10 julio de 1915.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

Novenas a la Virgen del Carmen

Véndense en las Librerías de MANUEL SINTES, plaza del Príncipe, 11, y Nueva, 10.

— ¡Acepto por ciento cincuent', y yo los tomo!.. Lo digo en broma, no lo tomas por lo sé o No soy yo quien abusaría jamás de la pluma de un amigo. Pero pongamos doscientos cincuenta ¿eh? Item pues, doscientos cincuenta.

Y en la esquina de la mesa, con su dedo empapado en vino, escribió en primera línea 800.000 francos, y debajo 250.000 francos.

Llegamos a la cartera. Champion exhaló un ronco suspiro. Toinon, como la máscara antigua que rie con un carril o y llora con el otro, abría su boca con una festiva sonrisa por el fa lo que miraba a Matif y, mientras que por el otro, vuelto hacia el amigo Hércules, presentaba un completo inmovilidad.

—Lleguemos pues a la cartera, dijo Matif. Nosotros no tenemos nada oculto para este excelente Toinon, ¿no es así? pues bien, aunque este asunto nos concierne a los dos más particularmente, él no está demás en la discusión. En virtud de compras hechas en toda regla, concertadas entre mi y la ferreteria de Noirmont los Hornillos, he comprado durante dos años por docientos mil francos de fundición de lo que tengo recibo.

Toinon abría grandes ojos y se preguntaba, el ingénuo: ¿Dónde puede haber encontrado este hombre esos doscientos mil francos?

—Las fundiciones revendidas por mí no han producido sino ciento noventa mil; pero algo es algo. Y sería una diablura si tú, que eres un hombre de orden, no hubieras hecho por aquí y por allí unos veinte mil francos de economía. Aún has hecho más, estoy seguro de ello, pero no quiero regatear. Pongámos pues doscientos mil francos para la cartera — Item 200.000 francos.

Luego, adicionando estas respectivos cantidades, exclamó:

— Cinco, ocho y dos diez y dos doc. Total: un millón doscientos cincuenta mil francos.

Trazó una raya horizontal sobre su total, como todo aritmético algo celoso debe hacer, y añadió:

— Hé aquí el postal.

Champion habría podido intentar una disputa; pero ni siquiera pensó en ello. Los guarismos tienen una elocuencia tal que no admiten réplica. Pasado por el resultado de esta prodigiosa adición, el doctor sentía gotas de sudor que humedecían la raíz de sus cabellos. En este momento, la codicia daba casi vida a sus facciones por lo regular inanimadas y frías. Repitió a media voz como para grabarse en la memoria este número respetable:

— ¡Un millón doscientos cincuenta mil francos! ¡El niño que debí nacer esta noche habría sido rico!

Ministerio de Cultura 1911

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Los socialistas germanos. - Una carta de Benedicto XV. - Los alemanes en Francia. - En el teatro oriental. - Ocupación de Méjico. - Nuevo general ruso. - Aviator muerto. - Condiciones de capitulación. - Velero torpedeado. - Conferencia. - Puente destruido. - El desastre inglés en los Dardanelos. - Lo que dice la prensa española. - Civismo alemán. - Un consejero del Supremo que dimite por no votar la Cruz de San Fernando al general Marina. - Un aviso a los comerciantes. - Un caso de muerte aparente. - Romanones de viaje

Del Extranjero

MADRID 13 julio

Noticias de Gibraltar

Comunicación de Argiciras que los nuevos 500 voluntarios que se han presentado en Gibraltar para formar un pequeño cuerpo expedicionario, prestan hoy solemne juramento. Es jefe de dichos fusiles el comandante Robert.

Durante la última quincena han sido embarcadas para el servicio del Almirantazgo más de 80.000 toneladas de carbón mineral. También llegan diariamente grandes partidas de harina para las atenciones de la plaza.

Desde la última madrugada reina una espesísima niebla, que esta mañana se despejó algo en la parte Norte. La niebla continuó siendo espesa en el Sur desde Argiciras al Estrecho.

Por Punta Carnero se oyó irremisiblemente la bocina, lo cual hizo temer que hubiese ocurrido algún accidente. Para averiguarlo, y aprovechando una clara, salieron al mar los buques que hacen el servicio desde Argiciras a Gibraltar, pero a la mitad del camino se vieron sorprendidos por la niebla cada vez más espesa, y tuvieron que retroceder ante inminente peligro que corrían.

Los socialistas alemanes

El «Vorwaerts», de Berlín, dice hoy que, en reunión celebrada el día 1.º de actual, dejó aprobados el Comité del partido socialista los siguientes extremos: aprobar la acción política desarrollada por la fracción socialista del Reichstag, realizada de acuerdo con los socialistas extranjeros; condenar las maniobras políticas a que se entrega uno de los comités regionales y declarar incompatibles con la unidad del partido; declarar que la acción del camarada Haase no está en armonía con el deber del presidente del partido.

El mismo periódico añade que el eco que la acción de Haase ha hallado en el extranjero y sobre todo entre los socialistas franceses, puede ser considerado con el más hondo menosprecio, lo que habrá convencido a la referida fracción del partido socialista, que en interés del propio partido hubiera sido mejor que tal cosa no hubiera jamás sucedido. Es natural, sin embargo, que no se haya querido hacer caso de todo ese motivo de escándalo, si bien el voto de censura que se ha dado a Haase por haber querido romper la unidad del partido socialista alemán, ha de haber sido para el mismo de una extraordinaria elocuencia.

Una carta del Papa

Dicen de Roma que Su Santidad Benedicto XV ha escrito una carta al Obispo de Boonia en contestación a una que este Prelado le dirigió protestando contra las blasfemias que contenía la Poesía que volvió a luz en la capital romana, ultrajando al Pontífice.

El Papa agradece las frases de atención del Prelado de Boonia y pide que él y sus feligreses reconduzcan por los extraviados.

Siguen llegando miles de telegramas de adhesión a Su Santidad.

Los alemanes en Francia

Un despacho de Nordeigh transmitido anoche a las once y veinte minutos, y fechado por el Estado

Mayor alemán, da cuenta de que en la vertiente norte de la altura número 63 al sudeste de Iprés, los alemanes volvieron casi todas las posiciones inglesas.

Agrega que la ofensiva alemana progresa al oeste de Souchez, dando cuenta de que las tropas germanas después de encarnizada lucha se apoderaron del cementerio de dicho pueblo, cogiendo prisioneros a dos oficiales, 163 soldados, 4 ametralladoras y un lanzabombas.

Cerca de Combes y en el bosque de Ayllí los franceses después de un violento y enérgico cañoneo lograron penetrar en las posiciones alemanas, pero tuvieron que desalojarlas por la tarde, ante el vigoroso empuje del enemigo.

Las tropas francesas vieron precisada a evacuar un trozo del nordeste de Altrich en el cual las tropas alemanas sorprendieron a una división francesa.

En sus los alemanes se apoderaron de cien metros de trincheras haciendo a los aliados muchos prisioneros.

En el teatro oriental

Otro despacho de Nordeigh informa del estado de la lucha en el teatro oriental.

En él se da cuenta de que en la carretera de Sava ky-s Kowirca los alemanes atacaron a los rusos en un frente de más de cuatro kilómetros obligándolos a retirarse después de causarles muchas bajas.

En la región de Lépná reina relativa calma.

Méjico ocupado por las tropas de Carranza

Cablegramas de Nueva York que el general carrancista González ha ocupado la ciudad de Méjico, después de librar un importante combate con las tropas leales.

Vice-generalísimo ruso

Dicen de Londres que el Zar ha nombrado vice-generalísimo de las tropas rusas al bizarro general Roucky.

Aviador inglés muerto

También dan cuenta desde Londres que el capitán aviador señor Soanney ha muerto en el momento en que estaba ensayando un sistema para lanzar bombas desde un aeroplano.

La capitulación alemana

La capitulación de las tropas alemanas en Africa ha sido estipulada en los siguientes condiciones:

Se concederá amplia independencia a los alemanes, siempre que se obliguen a no hostilizar a las tropas inglesas.

Los soldados serán internados, conservando sus armas.

Los funcionarios públicos serán libertados, si bien se les destituirá del cargo.

Velero averiado

Ha llegado a la bahía de Grim el velero inglés «Bostom» con gravísimas averías que le causó un submarino alemán, pereciendo durante el bombardeo un marinero, y resultando además heridos otros tres.

Los austroalemanes y la campaña de Italia

Comunicación de Roma que se sabe positivamente que ayer conferencia con extenuación los generales austroalemanes, acordando la forma de distribuir las tropas imperiales en el Trentino.

Puente destruido

El incendio del grandioso puente de madera sobre el Eba, ha interrumpido indefinidamente a navegación.

Recaudación francesa en baja

Comunicación de Nordeigh que la recaudación en Francia ha disminuido en 425 millones en relación al año anterior.

Desastre inglés en los Dardanelos

El corresponsal del periódico francés «Le Journal» que se encuentra en los Dardanelos, describe que en el primer desembarco efectuado por seis mil voluntarios ingleses, no quedó apenas uno, quedando todos destruidos bajo el efecto de fuego turco.

En posteriores desembarcos los ingleses sufrieron enormes bajas.

Bombardeo de las costas turcas

Dicen de Constantinopla que el acorazado inglés «Nelson» disparó docientas granadas contra las posiciones turcas en los Dardanelos, causando solamente un muerto y dos heridos.

Las baterías turcas obligaron al barco a retirarse después de causarle algunas averías.

Noticias de España

Civismo alemán

«El Mundo» trata en un artículo firmado por don Vicente Gay, del militarismo que se atribuye a Alemania, y en otras cosas, dice:

«Los que no conocen lo que es Alemania, e hiriéndose intentado no lo han conseguido, juzgando las cosas por su superficie, han creído ver no más que militarismo en el imperio, por destacarse tanto en la vida alemana el uniforme militar, haciendo despertar la idea de que la vida civil no goza de fuero alguno. Esto es un error. Cuando me matriculé en la Universidad de Berlín, me entregaron una tarjeta que equivalía a un carnet de identidad; en tal cédula se hacía constar mi calidad de estudiante y en ella se advertía que estaba bajo la jurisdicción universitaria y podía librarme de la detención policial. Allí puede tanto un rector de Universidad como aquí un juez ¿Es esto civilismo o militarismo?»

Lo que dice la prensa

«La Mañana» trata de las relaciones comerciales entre España y Francia, y señala las causas por las que nuestra industria dejó de ser solicitada, siendo una de ellas la torpeza de nuestros productores al confiarse a una nube de intermediarios sin escrúpulos, y el error mayor: todavía de confundir luego al advenedizo con el comprador serio y formal.

«El Epoca» habla de la recaudación del Tesoro en el primer semestre del año actual, cuyo resumen arroja una disminución de sesenta y tantos millones, con relación a lo recaudado en igual período del año anterior, y dice que esta baja procede por causa de lo que se ha dado en llamar «suspensiones de las guerras», que en otras naciones han producido mayores mermas, pues la mayor reducción se ha producido en el rendimiento del impuesto arancelario, lo cual demuestra que la prisa tributaria de las actividades econó-

micas nacionales no se ha resentido tan gravemente, como la de otros pueblos, ni mucho menos.

«Pero no es esto—añade—una invitación al menosprecio de aquella situación delicada de la Hacienda pública. Sería muy grave para el porvenir de ésta un optimismo irreflexivo y exagerado. Al contrario, lo que sucede es un estímulo para todas las partes que pueden redundar en defensa de los recursos de la nación. Hasta que no pase a guerra, y se normalice la vida económica del mundo, no se debe pensar en grandes moramientos de los servicios públicos que ocasionen aumento de gastos, como su inducción ahora, precisamente, no sea cuestión muy vital para el aumento de la riqueza.»

«El Mundo» da cuenta de la publicación de un folleto de propaganda germanófila, titulado «El bloqueo por la calumnia», y en él se refuta los asertos de los enemigos de Alemania, y dice, entre otras cosas lo siguiente:

«Alemania se revuelve con virilidad contra el bloqueo por la calumnia. No niega ciertos hechos lamentables, espantosos, consecuencia fatal de la guerra, y de los que no se ha limpiado la Historia de ningún Ejército del mundo. No los niega; mas no admite que se establezca una moda de solididad nacional con ellos. Y no pasa por que, sirviéndose de textos truncados, de fotografías amañadas se convierta, en norma de conducta constante lo que son hechos excepcionales. ¡Ay! Eso es lo que no supimos hacer nosotros. ¿Quién no recuerda verbigancia, nuestra impasibilidad cuando la «Ilustración» francesa publicaba fotografías de los apesados de Bombay, y apreciadas en sus columnas, como si se refiriesen a los reconcentrados de Cuba?»

Dimisión comentada

En los círculos militares es en extremo comentada la dimisión que del cargo de Consejero del Tribunal Supremo ha presentado el General Rubin.

Hay quien atribuye a que la dimisión la ha fundado en motivos de salud, pero según informes fidedignos, se debe a que no quiso votar el informe relativo a la concesión de la Cruz laureada de San Fernando al General Marina.

Se cree que le será aceptada la dimisión.

Esta concesión parece que dará mucho juego, pues se asegura que el General Rubin aprovechará su investidura de diputado para tratar dicho asunto en el Congreso.

Un aviso

Por el ministerio de Estado ha sido circularado un aviso a todos los españoles que tenían compradas mercancías a los alemanes antes de primero de marzo pasado, que envíen su nombre y justificantes al ministerio citado, al objeto de que nuestro Embajador gestione su transporte a España por la vía de Holanda.

Muerte aparente

De Cartagena dan cuenta de un hecho acaecido ayer y que ha sido y continúa siendo el tema de todas las conversaciones.

La señora de un empleado del Arsenal dio a luz y habiendo sobrevivido la libre puerperal quedó sin sentido, creyéndose a muerte. Ya se había efectuado todos los preparativos para el entierro y estaba el supuesto cadáver en el ataúd,

cuando un individuo de la Cruz Roja notó en ella débiles señales de vida.

Avisados los médicos acudieron en el acto, certificando efectivamente que gozaba de vida y que se había tratado solo de un caso de muerte aparente.

Inmediatamente fué sacada del féretro y colocada de nuevo en la cama en medio del estupor y asombro de la enferma y su familia, disolviéndose la comitiva que había acudido al entierro, haciendo los comentarios consiguientes.

Llegada de Romanones

Notifican de San Sebastian que ayer llegó a la indicada capital el conde de Romanones, siendo recibido por gran número de correligionarios.

PRENSA ASOCIADA.

Por correo

La artillería alemana

El «Morning Post» publica una carta de su corresponsal de Petersburgo del 22 de junio en la cual se dice: «El poder de la artillería alemana es sorprendente y casi inexplicable. Ha constituido sin duda ninguna una sorpresa militar el que el ejército alemán podía en un par de horas gastar en municiones de artillería el contenido de mil vagones de ferrocarril y continuar al mismo tiempo la actividad normal de la artillería durante varias semanas.»

Un juicio danés sobre la situación

El colaborador militar del «Berlingske Tidende» de Copenhague dice:

«No se explica bien porque el alto mando militar francés e inglés permiten esta sangría del ejército ruso sin emprender una fuerte ofensiva en el frente occidental que obligue a los alemanes a traspasar fuerzas del este al oeste. La razón es, que los ingleses no pueden lograr la formación de un ejército poderoso, capaz de sostener la lucha con los alemanes. Ha de pasar todavía mucho tiempo hasta que la capacidad del nuevo ejército haya alcanzado el suficiente nivel, gracias a los energéticos esfuerzos del Gobierno inglés.»

La situación en los Dardanelos es igualmente dichosa para los aliados; las fuerzas turcas les ofrecen al bajo el mando alemán una resistencia a toda prueba. Si el cansancio de los rusos es tan grande como lo afirman las últimas noticias, la situación actual es directamente peligrosa para las potencias occidentales.

Los viveres en Inglaterra

El «Times» del 3 de julio escribe de manera muy enérgica contra el despilfro de los viveres diciendo que merece severa reprobación toda clase de gastos excesivos de alimentos en los momentos actuales. El «Times» reprueba e hecho de que los ministros ingleses, en los discursos que pronuncian, recomiendan a los particulares de economizar los viveres mientras que en el ejército existe un derroche de alimentos de ningún modo adecuado a las circunstancias.

Francia y el Papa

Dice la «Gaceta de Frankfurt»: «El «Temps» de París se queja del Papa porque éste declaró a un periodista francés que conservará un juicio imparcial y justo respecto a todos los países belligerant si a

excepción. El primer periódico francés no puede perdonar al Papa de «humanas» tentativas de los aliados encaminadas a matar de hambre a Alemania, mientras que alemanes y austriacos declinan con gran satisfacción que todavía no se han muerto de hambre. Para el «Temps» el Papa ha perdido todo derecho a presentarse jamás como mediador de la paz.»

La guerra marítima

El «Noticiero de Basilea» dice: «Los días 13 y 31 de mayo varios buques de guerra franceses han destruido a cañonazos los consulados alemanes en las poblaciones turcas abiertas de Aleyandrette y Haiffa. Como represalia contra este proceder injustificable y como indemnización de daño producido se les ha impuesto una multa de 150.000 francos cada una a las poblaciones francesas de Valenciennes y Roubaix.»

Declaración de un diplomático ruso

El «Correo de Zürich» publica una carta de Bucarest con las declaraciones de un diplomático ruso hechas a un redactor del periódico rumano «Lupta». Dijo lo siguiente:

«En la relación del «Russkoje Sowo» me recibieron con la exclamación: «La campaña está perdida para nosotros». Un médico militar en Galitzia me declaró: «Después de haber sacrificado a 110.000 hombres para llegar a las alturas de los Carpates, no hemos perdido solamente estas posiciones sino también nuestro mejor ejército. Lo que ahora se manda a las líneas de fuego, es gente sin instrucción y sin la indispensable artillería y munición.»

«Actualmente Rusia no tiene ni buenos soldados, ni oficiales, ni suficiente munición. Otra causa de las derrotas son los manejos que se traman en el gran estado mayor. En Rusia luchan actualmente los germanófilos, el partido de la corte, los slavófilos y e emenos liberales con el Gran Duque Nicolás a la cabeza. La desconfianza hacia la corte y las esferas influyentes está aumentando notablemente desde los últimos sucesos en Galitzia.»

«La intervención de Italia se considera como sin importancia, pero la actitud de los estados Balcánicos suscita gran interés.»

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Mañana miércoles empezarán los ensayos de orquesta, para la compañía de zarzuela que ha de actuar en este Teatro debutando el próximo sábado día 17 y cuya lista del personal se publica en la sección correspondiente.

TEATRO DE VERANO.—Esta noche única sesión de cine a las 9 y media, con proyección de interesantísimas películas de largo metraje, entre las que figuran las hermosas cintas divididas en tres partes «Las dos máscaras» y «La bruja» las que únicamente se proyectarán esta noche. Precios económicos.

Para mañana debut de la célebre cupletista «La bella Emilia».

Libros piadosos y Novenas para todos los Santos

Vénden e en la librería de MANUEL INTES ROTGER, plaza del Príncipe 11.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

IMPRESA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10. - Teléfonos 20 y 17

Talleres: Rampa de la Abundancia, número 16. - Teléfono 84

MAHON

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. En el ramo de Librería, esta casa recibe semanalmente nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este servicio con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París, siendo corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simon, Hijos de J. Espasa, Salvat y Compañía, Ramon Araluce de Barcelona y Pubul y Morales de Valencia. Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio de última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. Tarjetas postales de todas clases. Libretas de alquiler, fes de vida; impresos militares, altas y bajas de contribucion, facturas para franquicia oficial y otros muchos impresos modelos oficiales.

Depósito exclusivo en Menorca de las inmejorables plumas stilográficas de fama mundial marca Waterman

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

Gran surtido de Sellos para colecciones

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Píbase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Cañero, Cardona y Orfila, 11.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos gratis todos los anuncios que se nos manden, exclusivos para la colocación de mujeres.

Lapiceros automáticos marca PENKALA

Esos lapiceros que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencillez de manejo y por su gran duración. Presentación elegante. Variedad de modelos para caballero, señora y señorita. Depósito exclusivo: plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Subasta

LA MARITIMA

El día 20 del presente mes se venderán en pública subasta algunos materiales de desecho de los vapores de esta Compañía, según inventario expuesto en las oficinas de la misma. La subasta será verbal, por pujas a la llana, y tendrá lugar en los almacenes del Arsenal que tiene arrendados la Compañía, empinando a las nueve de la mañana. Los licitadores deberán hacer efectivo en el acto de la subasta el 20 por 100 del valor de los efectos que se les adjudique y serán de su cuenta los gastos que ocasione la retirada de los efectos. Mahón 7 julio de 1915. - El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Horno para alquilar

situado en la calle del Angel, número 22, punto céntrico. Informes: TICOULAT DENTISTA

Junta Organizadora de Procesiones

Procesión general de Ntra. Sra. del Carmen

La celebrará dicha Parroquia con el mismo esplendor de los años anteriores, el domingo, día 18 de los corrientes. Saldrá la procesión a las seis de la tarde, siguiendo el curso que a continuación se expresa:

Plaza del Carmen, calles Arravaleta, Nueva, Plaza Constitución, calle San Roque, Rosario, Plaza del Retiro, calles Angel, Deva, Plaza Arravaleta, calles Infanta, Arunci-vay, San Fernando, Comercio, Castillo, P. na, Carmen y Plaza del Príncipe.

ADVERTENCIAS

- 1. Los niños que deseen concurrir a la Procesión, ya en colectividad o bien individualmente, llevarán sendos pendones, o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y cuarto de la tarde en el Claustro. No se entregarán cirios a los niños. 2. Los caballeros, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el citado Claustro, donde habrá cirios a disposición de los fieles. 3. Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la Procesión, para que se sirvan erga anar con colga duras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios. Mahón 3 de julio de 1915. - El Cura Económico de dicha Parroquia, Lic. Gabriel Col, presbíteo.

Cortinas-Persianas

DE FANTASÍA, CAJENILLA Y TEJIDAS. Dado las medidas, se encargan en la calle Deva, número 5, Estereria, Mahón. 68 - 90

Obras completas de Mossen Jacinto Verdaguer

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos.

Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos.

Véndese en paquetes de quinientas o de mil hojas en las librerías de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, número 11 y Nueva, 10, Mahón

Nuevo Almacén de Muebles

de J. PONS PONS

Doctor Orfila, 22

Dicho Establecimiento tiene el honor de anunciar a este respetable público, que acogerá con agrado todo encargo que se le confie en mobiliarios completos de todos gustos, facilitando dibujos y croquis a quien los solicite. También se encarga de construir toda clase de somniers a medida corriente y especial.

El Arte en España

Este es el título de la importantísima obra que bajo el Patronato de la Comisaría Régia del Turismo se publica en tomos mensuales en 3 idiomas cada uno y con 48 inmejorables fotografías, al precio de 1 peseta 25 céntimos tomo, habiéndose publicado los siguientes:

- Catedral de Burgos
Gudalajara-Alcalá de Henares
La Casa del Greco
Palacio Real de Madrid
Alhambra
Velazquez en el Museo del Prado
Sevilla
Monasterio del Escorial
Monasterio de Guadalupe

Se admiten suscripciones a esta interesantísima obra de cultura patria en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

VENDAJES - BARRERE

PATENTADOS

BULEVARD DU PALAIS, 3, PARIS

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herniario, ha triunfado al fin en el mundo entero el famoso VENDAJE BARRERE DE PARIS como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor el DOCTOR MR. BARRERE recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los resortes empleados en bragueros, que son verdaderos cellos al cuerpo humano, felizmente lo consiguió con su universal VENDAJE ELÁSTICO BARRERE PERFECCIONADO.

Una vez más, y siempre divertimos a los herniados, que desconfían en absoluto de aquellos anuncios bien del país o extranjeros que prometen curar las hernias con sus aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braguero. No, antes de todo deben dirigirse al VENDAJE BARRERE, que serán realmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto MR. BARRERE en su viaje (o mismo que todas las sucursales) practicará personalmente ensayos gratis.

MR. BARRERE estará de paso en:

Mahón: HOTEL BUSTAMANTE los días domingo 18 y lunes 19 de julio.

Palma: HOTEL MALLORCA (Casa Barnis) los días martes 20 y miércoles 21 de julio.

Paso a la higiene

Filtros "Isleor, de célebre y escogida piedra arenisca y compacta.

El agua más turbia queda cristalina mediante este higiénico aparato. Facilmente desinfectable por medio del agua hervida. Bebiendo buena agua desaparece el tifus. Pruébenlo y se convencerán.

Precios: Filtro solo 4 pesetas. Con tinaja y grifo 7'50.

Se venden en la tienda de

Francisco Petrus Carreras

PORTAL DE MAR, 6, MAHON

DE VENTA EN CIUDAD DE LA La Sexagenaria